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Соревнования с российскимроссийским 
флагом и гимном

Мы –Мы –  
молодыемолодые

Но в России для них, а также 
для отстранённых белору-

сов, организовали альтернатив-
ные Зимние Игры Паралимпий-
цев «Мы вместе. Спорт». В этих 
соревнованиях приняли учас-
тие спортсмены из пяти стран – 
России, Белоруссии, Армении, 
Таджикистана и Казахстана. Со-
ревнования прошли по шести 
(лыжные гонки, биатлон, кёрлинг, 
сноуборд, горные лыжи и следж-
хоккей) Паралимпийским видам 
спорта в Ханты-Мансийске с 17 
по 21 марта. Ханты-Мансийский 
автономный округ – уникальный 
спортивный регион.  В столице 
округа есть всё для успешного 
проведения соревнований на 
самом высоком международ-
ном уровне: стадионы класса 
А, гостиница «Олимпийская», 
полностью оборудованная для 
лиц с инвалидностью, обучен-
ные волонтёры, высокопро-
фессиональные коллективы 
департамента спорта, «ЮграМе-
гаСпорт», «Центр адаптивного 
спорта».  

Ханты-Мансийску не впер-
вой принимать такие престиж-
ные  соревнования высокого 
уровня для людей с инвалидно-
стью. Только в гостинице «Олим-
пийская» есть около 50 номеров, 
оборудованных специально для 
людей с ограниченными возмож-
ностями здоровья. Всего на этот 
раз было размещено 130 спорт-
сменов (71 россиянин) и около 
200 медиков, тренеров, масса-
жистов и журналистов.

У же 16 марта югорчане 
встречали сборную Бело-

руссии с клюквой, брусникой, 
орехами, песнями и танцами. В 
составе делегации 30 человек - 
лыжники и биатлонисты.  Свет-
лана Сахоненко, представитель 
Белорусской сборной, трёхкрат-
ная паралимпийская чемпионка 
по лыжным гонкам сказала при 
встрече: «Мне кажется, в начале 
каждый из нас, спортсменов, по-
думал, что всё, к чему ты стре-
мился, перечёркнуто в один миг. 
Но сейчас после этих соревно-
ваний в Ханты-Мансийске  жизнь 
будто перевернулась. Мы верим 
в будущее. Можно сказать, что 
эти игры стали спасением? Не 
просто спасение. Для нас это 
продолжение нашей жизни спор-
тивной. Судя по тому, как нас 
приглашают, болеют за нас, я 
понимаю, что это на самом деле 
великий праздник. И нам очень-
очень приятно. И всё получилось 

так здорово. К слову сказать, та-
кого внимания мы не видели ни в 
одной стране мира. А мы посети-
ли много стран».

Первые старты у лыжников 
прошли 17 марта, до офи-

циального открытия игр. В этот 
же день на горнолыжном склоне 
организаторы подготовили спуск 
для сноубордистов (соревнова-
ния состоялись 18 марта). Ре-
льеф трассы значительно изме-
нился. 

Михаил Слинкин, участник 
Зимних игр паралимпийцев: «По 
ощущениям трасса достаточ-
но сложная, будут высокие ско-
рости, и я думаю, будет очень 
интересно на это посмот-
реть». 

Кроме того, на «Хвойном ур-
мане» был усилен и медицинский 
контроль. Ведь сами соревнова-
ния достаточно травмоопасные, 
поэтому пришлось оборудовать 
медицинские точки. На старте 
дежурил специалист, врачебная 
бригада дежурила внизу, и бри-
гада скорой медицинской помо-
щи. Система взаимодействия от-
работана до такой степени, что 
помощь можно было оказать в 
течение нескольких секунд.  

18 марта прошло торже-
ственное открытие игр. Привет-
ствовали паралимпийцев самые 
высокие гости: министр спорта 
России Олег Матыцин, а также 
исполняющий обязанности пре-
зидента Паралимпийского коми-
тета страны Павел Рожков. Не 
оказался в стороне даже Пре-
зидент России Владимир Путин 
и сказал приветственное слово 
по видеосвязи: «Уверен, вы в 
полной мере прочувствуете ра-
душие жителей Ханты-Мансий-
ска. И, конечно, самые добрые 
эмоции болельщиков, которые 
будут горячо и от всего сердца 
поддерживать вас и ваши бли-
стательные выступления. Нет 
сомнений, что всё это даст вам 
дополнительный и очень мощ-
ный заряд энергии»...

Павел Рожков, исполняю-
щий обязанности президента 
Паралимпийского комитета, вы-
сказался так: «Для того, чтобы 
подготовить Игры в Пекине, 
потребовалось 7 лет, а Хантам 
потребовалось 7 дней. Уважа-
емые паралимпийцы, уже игры 
начались, и вы показываете фе-
номенальное мастерство.»

19  марта стартовал очень 
зрелищный и горячо лю-

бимый у болельщиков  турнир 

по следж-хоккею. В состязаниях 
приняли участие две российские 
сборные. Обе команды доби-
лись синхронных побед.

В поединках россияне, вы-
ступающие за отечественные ко-
манды «Югра», «Феникс», «Уд-
муртия», обыграли коллективы 
Казахстана и Армении.

Но как оказалось, основ-
ным и самым зрелищным видом 
спорта в рамках паралимпиады, 
безусловно, стал биатлон. Точ-
ная стрельба и хорошая работа 
на лыжне. Это те качества, кото-
рыми должен обладать биатло-
нист. А может ли спортсмен быть 
лучшим сразу в двух видах спор-
та? Ответ на этот вопрос дал 
российский паралимпиец, мно-
гократный чемпион мира Иван 
Голубков: «Сегодня я пробежал 
на 95 процентов идеально. От-

стрелялся в ноль, бежалось 
тоже отлично, лыжи ехали су-
перски! Спасибо моим тренерам 
и смазчикам. Всё шоколадно!». В 
первый день стартов он выиграл 
спринт на средней дистанции 
в лыжных гонках, а на следую-
щий день ему не было равных 
в биатлоне. В паралимпийском 
биатлоне есть свои нюансы – 
огневая установка находится на 
расстоянии 10 метров, а диаметр 
мишени всего 13 миллиметров. 
Винтовки спортсмены получают 
уже на рубеже, а тренерам раз-
решено помогать спортсменам 
перед стрельбой.

Если Иван передвигался по 
дистанции на «санях», то 

трёхкратная паралимпийская 
чемпионка Екатерина Румянце-
ва шла без помощи палок, только 
за счёт силы ног. Она выступала 
в другой категории. Здесь у спор-
тсменов более сложный рельеф 
трассы. Екатерина Румянцева, 
победитель в средней дистанции 
на Зимних играх паралимпий-
цев: «Результатом я доволь-
на. Трасса была тяжеловатая, 
я бы так сказала.  Но благо-
дарю всех за это мероприя-
тие, в котором нам позволи-
ли поучаствовать. Спасибо за 
поддержку всем зрителям, всей 
нашей большой России!». 

Многие атлеты отметили, что 
просто не ожидали такого вни-
мания со стороны югорчан. Ещё 
бы, ведь на каждом спортивном 
объекте трибуны были заполне-
ны практически до отказа. Свою 
лепту ежедневно вносили и жур-
налисты, повышая интерес к 
адаптивному спорту.

20 марта паралимпийские 
комитеты России и Армении до-
говорились о совместном разви-
тии спортивного движения в сво-
их странах. Стороны подписали 
меморандум о сотрудничестве 
во время пресс-конференции, 
посвящённой Зимним играм 
паралимпийцев «Мы вместе. 
Спорт.»

Документ подразумевает 
сохранение соревновательной 
практики для спортсменов. То 
есть максимальное количество 
состязаний как в России, так и 
в Армении будут открыты для 
паралимпийцев двух стран. 

21 марта соглашение с Белорус-
сией было подписано.

Какие ещё вспоминать ре-
зультаты олимпиады? По три 

медали альтернативных игр за-
воевали белорусская лыжница 
Валентина Шиц и российская 
биатлонистка Анастасия Багиян. 
Очень хорошо выступили наши 
горнолыжники, победителями 
стали чемпионы Паралимпий-
ских игр Алексей Бугаев и Вале-
рий Редкозубов, а также двукрат-
ная чемпионка мира Варвара 
Ворончихина. Подтвердили свой 
класс парасноубордисты, югор-
ские атлеты Михаил Слинкин и 
Алексей Петров, также первен-
ствовали Лусине Карапетян из 
Армении и Евгений Слепов.

Яркими получились и сорев-
нования по игровым видам спор-
та: керлингу и следж-хоккею. 

Очень важно, что соревнова-
ния прошли с российскими фла-
гом и гимном.

Размер вознаграждения по-
бедителям и призерам зимних 
игр паралимпийцев остался та-
ким же, каким он планировался 
по итогам Паралимпиады в Пе-
кине – 4 млн. рублей за золо-
тую медаль, 2,5 млн. рублей за 
серебряную и 1 млн. 700 тысяч 
рублей за бронзовую. Сохра-
нены выплаты тренерам и спе-
циалистам.

На закрытии паралимпиады 
Наталья Комарова, губернатор 
Югры сказала: «Для нас каждый 
из вас - чемпион. На югорском 
снегу, льду было жарко от вашей 
энергии, безграничной поддерж-
ки болельщиков. Зимние игры 
паралимпийцев «Мы вместе. 
Спорт.» – это открытость, уваже-
ние к людям, для которых спорт 
и есть жизнь.»

Возможно, у этих игр есть 
будущее. После церемонии 

открытия министр спорта 
России Олег Матыцин и губер-
натор Югры Наталья Кома-
рова подписали соглашение о 
сотрудничестве минспорта и 
ХМАО-Югры. А значит, в ско-
ром времени Югра вздохнёт 
новым воздухом, воздухом побед 
и больших спортивных дости-
жений.

Арина ЛАЗАРЕВА,
наш внешт. корреспондент

Ëó÷øèå ðîññèéñêèå ïàðàëèìïèéöû â ìàðòå 2022 ãîäà äîëæíû áûëè 
ñîðåâíîâàòüñÿ â Ïåêèíå ñ ëó÷øèìè êîëëåãàìè ñî âñåãî ìèðà, íî 
çà äåíü äî îòêðûòèÿ Ïàðàëèìïèàäû â Ïåêèíå áûëè îòñòðàíåíû îò 
Èãðû èç-çà ðîññèéñêîé ñïåöîïåðàöèè íà Óêðàèíå. Ñïîðòñìåíû, ãî-
òîâèâøèåñÿ ê ýòèì ñâîèì ãëàâíûì ñòàðòàì ÷åòûðå ãîäà, âûíóæäå-
íû áûëè óåõàòü äîìîé áåç âîçìîæíîñòè ïîêàçàòü ñåáÿ.

Здравствуйте, дорогие наши молодые 
и юные читатели! В сегодняшнем номере 
газеты опубликованы положения о про-
ведении творческих смотров-конкурсов 
к 35-летию ВОИ. Этот юбилей состоится 
в будущем году. А это означает, что имен-
но вам, людям созидательным и заводным, 
непременно необходимо попробовать свои 

силы, проявить инициативу, увлечён-
ность и принять участие в творческих 
конкурсах

Так давайте покажем всем, на что кон-
кретно вы способны. И ещё, пишите нам, 
рассказывайте о своих друзьях и увлече-
ниях, и у вас обязательно появятся новые 
друзья и единомышленники


